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КАПРЕМОНТ 
ПО ГРАФИКУ

В ФОРМАТЕ
«КРАЯ СВЕТА»

И Н Т Е Р Е С Н О Е  Н А  С А Й Т Е SKR.SU

С М ОТ Р И Т Е  Н А  ОТ В

Б УД Ь  В  К У Р С Е

ЦИТАТА ДНЯ
«Усилие есть необходимое условие 

нравственного совершенствования». 
Алексей ТОЛСТОЙ. 

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 464946, 464947

А К Т УА Л Ь Н О

Ф
О

ТО
 С

ЕР
ГЕ

Я 
КР

АС
НО

УХ
О

ВА
Ф

О
ТО

 Л
Ю

БО
ВИ

 К
О

НД
РА

Ш
О

ВО
Й

 ✓ МАСТЕР (КОРСАКОВСКИЙ УЧАСТОК)
 ✓ АВТОЭЛЕКТРИК
 ✓ МАШИНИСТ ЭКСКОВАТОРА
 ✓ МАШИНИСТ АВТОМОБИЛЬНОГО КРАНА
 ✓ ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ В, C
 ✓ ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ В, C, D
 ✓ УБОРЩИК (ОФИС)
 ✓ ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

УСЛОВИЯ РАБОТЫ И З/П ПРИ СОБЕСЕДОВАНИИ

8 (984) 1842983
8 (4242) 726788

КОМПАНИИ ТРЕБУЮТСЯ:

693000, г. Южно-Сахалинск, ул. Шлакоблочная, 34/2
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СПЕЦЦЕНА
ДЛЯ КОРВАЛОЛА
40 социальных аптек начнут работать в Сахалинской области

В РАЙЦЕНТРАХ И СЕЛАХ
Эта задача должна быть выполнена в срок до 10 сентя-

бря. Первые две аптеки, реализующие лекарства по социальным 
ценам, уже открылись в Долинском и Макаровском районах.

На днях на пресс-конференции регионального министерства 
здравоохранения журналистам рассказали о системе реализа-
ции лекарственных средств по социальной цене И. о. началь-
ника отдела лекарственного обеспечения Ольга Воронова сооб-
щила, что в связи с нестабильной экономической ситуацией в 
стране цены на лекарства стали расти. Островитяне стали чаще 
обращаться по этому поводу в министерство. Глава региона 
Олег Кожемяко поручил организовать сеть социальных аптек на 
Сахалине и Курилах.

– 17 муниципальных образований уже приняли соответствую-
щие документы. В районах утвержден перечень лекарственных 
препаратов и медицинских изделий, а также минимальная тор-
говая наценка, с учетом которой они будут реализовываться. 
Она составит примерно 15–20%, на Курилах – около 40%. Это 

в два-три раза меньше уже существующих наценок, – поясни-
ла О. Воронова.

Важно, что социальные аптеки появятся не только в Южно-
Сахалинске (здесь их будет 12) и в райцентрах, но и в селах. Уже 
точно известно, что такие аптеки начнут работать в Дальнем, 
Шебунино, Горнозаводске, Малокурильском, Крабозаводском и 
пр.

Перечень лекарственных средств, которые будут доступны 
жителям области по социальной цене, утверждается в каждом 
муниципальном образовании отдельно. В него войдут около 50 
наименований. Это не только лекарства, но и перевязочные мате-
риалы, шприцы и т. д. Акцент будет сделан на препараты отече-
ственных производителей. Впрочем, если российского аналога нет, 
в перечень могут включить и импортное средство. Социальные 
ценники появятся на желудочно-кишечных, сердечно-сосудистых, 
противокашлевых, гормональных препаратах и пр.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2 

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2 
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«ЧЕРНАЯ ТУЧА» НАД ТОРО
На исторической реконструкции военной операции по 
освобождению Шахтерска постарались максимально 
точно воспроизвести события 70-летней давности

СДЕЛАТЬ ТРАДИЦИЕЙ
16 августа 1945 года – одна из переломных дат в скоротеч-

ной советско-японской войне. В этот день 140 советских морских 
пехотинцев вместе с бойцами 2-го батальона 113-й стрелковой 
бригады высадились в порту Торо (ныне – Шахтерск), заняв его и 
припортовый поселок, а затем – и сам город Торо. Глубокий тыл 
японских захватчиков на западном побережье Сахалина тогда 
перешел в руки советских войск. Спустя ровно 70 лет об этом 
памятном событии вспомнили в Углегорском районе.

Возложение венков на суше и на воде здесь проводили и 
раньше – начиная с 2012 года. Но в этот раз формат праздника 
несколько расширили.

Идея масштабно отметить в Шахтерске эту историческую 
дату и сделать зрелищное мероприятие ежегодной традицией 
принадлежит депутату облдумы Александру Болотникову. Благое 
дело помогали воплотить в жизнь углегорские и шахтерские 
общественники, активно подключились к организации действа 
органы местного самоуправления и районные депутаты. Конечно, 
первое мероприятие не обошлось без шероховатостей – напри-
мер, не был заранее продуман вопрос организации парковочных 
мест. Его сразу же взяли на заметку, обещая учесть в следую-
щем году.

ГРАФИК ПРОВЕДЕНИЯ ЛИЧНОГО ПРИЕМА ГРАЖДАН 
РУКОВОДИТЕЛЕМ И ЗАМЕСТИТЕЛЕМ РУКОВОДИТЕЛЯ 
АГЕНТСТВА ВЕТЕРИНАРИИ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
В ТРЕТЬЕМ КВАРТАЛЕ 2015 ГОДА

ФИО
РУКОВОДИТЕЛЯ, 
ДОЛЖНОСТЬ

ДАТА
ПРОВЕДЕНИЯ 
ПРИЕМА

ВРЕМЯ
ПРИЕМА

Валентина Васильевна
ДОРОГОКУПЛЯ – руководи-
тель агентства ветеринарии 
Сахалинский области 

1-й, 3-й
вторник 
месяца

с 17:00 до 19:00

Галина Борисовна
РЖАКСИНСКАЯ – замести-
тель руководителя 
агентства ветеринарии 
Сахалинский области 

2-й, 4-й
вторник 
месяца

с 17:00 до19:00

Запись на прием производится ежедневно с 9:00 до 13:00
(кроме субботы и воскресенья, праздничных дней)
по адресу: г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 107, каб. 36,
тел. (4242) 46-72-00.

 НОВЫЙ  вратарь будет защищать ворота ФК «Сахалин». Им 
стал Сергей Панов, в прошлом сезоне выступавший за питерское 
«Динамо». За плечами 26-летнего спортсмена 146 матчей в рам-
ках первенства страны.

 В ЮЖНОСАХАЛИНСКЕ  начались работы по ремон-
ту кровель. Всего в 2015 году по линии управляющих компаний 
отремонтируют 41 крышу. В этих работах заняты 11 подрядных 
организаций.

 «ДВЕНАДЦАТАЯ НОЧЬ»,  комедия, 00:30
Экранизация одноименного произведения великого 

Шекспира.
В бурю корабль разбился и утонул. Благородные брат и 

сестра были спасены, но разлучились, думая, что выжил только 
один. Сестра, переодевшись юношей, нанимается в слуги к гер-
цогу, влюбленному в местную красавицу, и после этого следует 
целый каскад блистательных недоразумений.

АНШЛАГИ 
НЕ ДАДУТ 
ЗАБЛУДИТЬСЯ
Сахалинский минлесхоз создал 
уникальную экотропу

З аброшенная дорога к месту захоронения отряда Гротто-
Слепиковского превратилась в удобную экологическую тропу. 
Таким образом региональный минлесхоз выполнил пору-

чение руководителя Сахалинской области Олега Кожемяко.
Во время встреч с населением сахалинцы обратились к главе 

региона с просьбой сделать доступным для туристов культур-
но-исторический памятник областного значения – мемориал на 
месте перезахоронения партизанского отряда под командовани-
ем штабс-капитана Гротто-Слепиковского, погибшего при обороне 
Сахалина в 1905 году.

Позже было решено обустроить заброшенную дорогу, построен-
ную местами на лежневке, от села Пихтового до самого мемориала. 
Протяженность пешеходной экотропы составила 12 км.

Сотрудники министерства вместе с участковыми Корса-
ковского лесничества собственными силами в кратчайшие сроки 
превратили заброшенную дорогу в безопасный и удобный для люби-
телей истории и сахалинской природы маршрут. На протяжении 
всей тропы установлено шесть информационных знаков – аншла-
гов. Таблички напоминают сахалинцам и гостям острова правила 
противопожарной безопасности и о том, как важно беречь уникаль-
ную природу. Эта информация крайне важна, поскольку тропа про-
ходит сразу по двум особо охраняемым природным территориям 
Корсаковского района – «Озерский ельник» и «Озеро Тунайча».

Кроме того, туристы будут приятно удивлены оборудованны-
ми специально для них местами отдыха. Сотрудники министерства 
установили деревянные лавки, а также вкопали в землю специаль-
ные металлические емкости. В них теперь можно безопасно раз-
жигать костер.

В трех местах по пути к мемориалу тропу пересекают реки. 
Старые мосты над ними давно пришли в негодность, передви-
гаться по ним на автомобилях и даже пешком было небезопас-
но. Минлесхоз решил и эту проблему: мосты отремонтированы и 
теперь по ним смело могут переходить туристы.

К слову, на данные работы министерство лесного и охотничье-
го хозяйства не потратило ни рубля бюджетных средств. Все рабо-
ты были произведены бесплатно, силами ведомства. 

Иван АЛЕКСЕЕВ
lenta@skr.su

Э К О Л О Г И Я

КУРИЛЫ

У ПОДНОЖИЯ ГОРЫ СЕВЕРНОЙ
Останки более 30 советских и японских солдат обнаруже-

ны на Шумшу.
Поисковые работы на курильском острове начались удач-

но. За неделю специалисты регионального отделения Поискового 
движения России подняли останки 26 советских и 9 японских 
солдат. Причем 23 советских воина были найдены в санитар-
ном захоронении. Как сообщила начальник отдела охраны объе-
ктов культурного наследия министерства культуры Сахалинской 
области Елена Савельева, также поисковики нашли множество 
личных предметов – фрагменты обуви, пуговицы и т. п. Рядом 
с останками одного японца обнаружен медальон, по которому 
в будущем можно будет установить личность погибшего. «Это 
большой успех, так как в прошлом году за весь период поис-
ковых работ нашли останки только 10 советских и шести япон-
ских солдат», – сказала Е. Савельева. Напомним, поисковые рабо-
ты ведутся с 10 августа у подножия горы Северной, где в авгу-
сте 1945 года проходили ожесточенные бои советского десанта с 
японскими захватчиками.

ПОРОНАЙСК

ЧИСТЫЙ ПОНЕДЕЛЬНИК
Поронайские чиновники решили начать рабочую неделю с 

уборки пляжа.
Субботник 17 августа устроили сотрудники мэрии совмест-

но с работниками коммунальной службы. Более полусотни чело-
век вооружились пустыми мешками и вышли на берег зали-
ва Терпения, чтобы навести чистоту. Как сообщила управляю-
щая делами администрации Поронайского городского округа 
Анастасия Васильева, это неплановое мероприятие, люди сделали 
это, как говорится, по зову сердца. Уже второй раз в этом году 
чиновники по личной инициативе несут своеобразную эковах-
ту на городском побережье – вместе с коммунальниками соби-
рают мусор, который оставляют на местном пляже отдыхаю-
щие и рыбаки-любители. Инициативной группе предстоит убрать 
мини-свалки на всем протяжении городского побережья, от 
улицы Комсомольской до Победы, а это – около километра. 
Мусора получается столько, что вывезти его под силу только 
КамАЗу.

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

ПОГИБ ИЗЗА МЕДА
Пятилетний медведь убит возле дач.
Косолапого, орудовавшего в районе дачного товарищества 

«Ручеек» на 2-м км Охотской трассы, отстрелили. Напомним, на 
прошлой неделе зверь дважды наведывался к местному пчелово-
ду и разворошил несколько пасек. Встревоженный хозяин сооб-
щил об этом в минлесхоз. На место выехали специалисты, кото-
рые должны были отогнать медведя в лес, но сделать это не уда-
лось. В течение нескольких дней они караулили его в засаде, но 
хищник больше не появился. Однако потом медведь ночью попы-
тался проникнуть в дом, где проживают хозяин пасеки и его род-
ные. К ним на помощь отправился лесничий, который и застре-
лил косолапого. Стоит отметить, что медведицу с двумя мед-
вежатами, которых также видели на дачах по Охотской трассе, 
больше никто не встречал.

ДОЛИНСКИЙ РАЙОН

ЧЬИ ОСТАНКИ?
Гигантскую кость нашли во Взморье.
Кость размером более 5 м обнаружил житель села Взморье 

возле дома. Он подозревает, что она принадлежит киту, погиб-
шему более полувека назад. «Странную находку я увидел непо-
далеку от реки, на месте ее старого русла. Видимо, продолжи-
тельные дожди вымыли грунт вокруг кости, и она показалась 
на поверхности. Уверен, что она лежит там не один десяток лет. 
То есть ее не выкинуло из моря недавно. Между этим местом 
и побережьем достаточно большое расстояние, еще в 70-е годы 
там была целая улица», – рассказал мужчина. Он решил извлечь 
кость из земли. На кран-балке мужчина доставил ее в собствен-
ный двор. Измерив находку рулеткой, очень удивился – в длину 
она составляла 5 м 40 см.



анива
+17°C … +14°С,
облачно, 
возможен дождь

макаров
+14°C … +15°С,
дождь

корсаков
+18°C … +15°С,
облачно, 
возможен дождь

александровск- 
сахалинский
+15°C … +13°С,
облачно

2

южно-сахалинск
+15°C … +13°C,
дождь

долинск
+15°C … +14°С,
дождь

курильск
+14°C … +15°С,
дождь

невельск
+17°C … +16°С,
облачно,  
временами дождь

ноглики
+15°C … +11°С,
дождь

Прогноз погоды на 20 августа
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СПЕЦЦЕНА ДЛЯ КОРВАЛОЛА
ОТЛИЧАЮТСЯ ПО ЦВЕТУ

Узнать, где находятся социальные 
аптеки, достаточно просто. Во-первых, 
на информационном стенде будет раз-
мещено свидетельство, подтверждаю-
щее участие в программе. Во-вторых, 
сами ценники на эту группу товаров 
будут отличаться по цвету. Практически 
во всех районах области купить социаль-
ные лекарства сможет каждый житель. 
Исключение составит лишь Поронайский 
район, где аптечные препараты по сни-
женной цене решили предоставлять 
только для социально незащищенных 
групп населения при предъявлении соот-
ветствующего документа.

Для поддержки учреждений, которые 
решили работать в  социальном режиме, 
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муниципалитеты могут использовать раз-
личные механизмы. Это налоговые посла-
бления, субсидии на возмещение затрат 
на электроэнергию, тепло- и водоснаб-
жение, выплата денежных компенсаций. 
Кроме того, можно предусмотреть сни-
жение арендной платы за помещение, 
земельного налога или налога на имуще-
ство. Решения будут приняты на ближай-
ших заседаниях районных собраний.

Директор государственной аптечной 
сети «Фармацея» Инна Гребенева подели-
лась, что сомнений насчет необходимости 
участия в программе «Социальная аптека» 
у нее не возникло.

– Две наши аптеки уже приступи-
ли к реализации препаратов по социаль-
ным ценам. Мы достаточно крупная сеть, 

ДОБРАЛИСЬ 
ДО БЕРЕГА ЖИВЫМИ

На церемонию возложения венка на 
воду в Шахтерском порту –  куда непо-
средственно и высадился десант – участ-
ники мероприятия отправились в силь-
но усеченном составе. Небольшой бук-
сир-кантовщик, который здесь любезно 
предоставили для церемонии, к сожа-
лению, не смог вместить всех желаю-
щих. С собой участники взяли красное 
знамя с изображением двух перекре-
щенных лент на полотнище – георгиев-
ской и дальневосточной. Судно останови-
лось на значительном расстоянии от бере-
га. К этому времени к венку прикрепили 
ленты, чтобы аккуратно спустить его на 
воду. С одной стороны его придерживал 
А. Болотников, с другой – один из каза-
ков. Для этой церемонии венок специаль-
но изготовили из «плавучего» материала, 
чтобы он держался на воде. 

– Кстати, при высадке здесь не погиб 
ни один солдат, все добрались до бере-
га живыми, – заметил А. Болотников.

МОРПЕХИ ПРОТИВ 
«ТОКУСЭЦУ КЭЙБИТАЙ»

Вернувшись на берег, делегация 
отправилась на место, где когда-то шли 
боевые действия. Благодаря энтузиастам 
из отряда «Авиапоиск», которые устрои-
ли военно-историческую реконструкцию 
памятной военной операции, каждый из 
присутствующих смог представить, что 
происходило здесь 70 лет назад. 

Вдалеке показался отряд, который 
максимально точно постарался повто-
рить действия 301-й роты спецобороны 
острова «токусэцу кэйбитай» под коман-
дованием капитана Накагаки Сигэо. В 
отряде – члены местного император-
ского общества резервистов. Их задача 
на этой позиции – охрана территории в 
районе порта. 

Неожиданно раздались взрывы и 
выстрелы.

Согласно исторической справке, 
16 августа в 5:07 первыми на бетон-
ный причал вышли командир передово-
го десантного отряда лейтенант Арсений 
Егоров и старший сержант Сергей 
Емельянов. Морским пехотинцам потре-
бовалось 10 минут, чтобы высадиться в 

«ЧЕРНАЯ ТУЧА» НАД ТОРО
порту на песчаную отмель. Кстати, морпе-
хов на профессиональном жаргоне назы-
вают по-разному: «черная туча», «черные 
береты», «черные дьяволы»… Такие ассо-
циации прежде всего вызваны цветом их 
формы. 

Многих десантников во время той 
переправы вода накрывала с головой. Но 
высадка все-таки прошла максимально 
тихо и незаметно – без единого выстрела. 
А дождь и плохая видимость оказались 
только на руку десантникам. Только когда 
морпехи уже взяли порт в плотное коль-
цо, появился 301-й японский отряд. 

Снова послышались залпы, и толпа 
зрителей уже не могла сдерживать эмо-
ций, подбадривая «наших» возгласами и 
аплодисментами. 

Первую группу резервистов заста-
ли врасплох и уничтожили. Но на звуки 
выстрелов к японцам подоспело под-
крепление. Согласно архивным данным, 
в перестрелке погибло 37 резервистов. 
С советской стороны в этом бою уби-
тых не было. После успешной высадки 
отряд десантников разделился: лейтенант 
А. Егоров и два взвода разведчиков напра-
вились на юг к крошечному поселку Нюхаку 
на перекрестке дорог Торо–Тайхэй–Эсуторо 
(Шахтерск–Ударный–Углегорск). 

А старший лейтенант Давид Гадзиев 
с тремя взводами автоматчиков и стрел-
ков двинулись на восток – в Торо. Бой за 
нынешний Шахтерск шел три часа. Затем 
бойцы взяли курс на Тайхэй. Ударный ока-
зался крепким орешком: битва здесь про-
должалась до позднего вечера. Стрельба 
в Эсуторо прекратилась лишь в 10:30 
утра 17 августа. И хотя свое современное 
название Углегорск получил только в 1946 
году, а последние японцы покинули район 
в 1949-м, именно с тишины, установив-
шейся в Эсуторо в ходе той освободитель-
ной операции, новая глава уже послевоен-
ной истории этого района.

МУАРОВАЯ ЛЕНТА НА ПАМЯТЬ
– Остановитесь сфотографировать-

ся! – кричали зрители ребятам из отря-
да «Авиапоиск», покидавшим импровизи-
рованное поле боя.

Актеры, к слову, никому не отказы-
вали и с удовольствием позировали для 
многочисленных фотографий. 

Далее начался праздничный концерт, 
но прежде к гостям с приветственным 
словом обратился А. Болотников.

– Поздравляю вас с этой знамена-
тельной датой – Днем высадки советско-
го десанта в порт Шахтерска. Впереди 
нас ждет еще один важный праздник 
– 2 сентября мы отметим День осво-
бождения Южного Сахалина и Курил от 
японских захватчиков. Приуроченная к 
этому событию акция «Дальневосточная 
Победа», которая проходит в стране вот 
уже пятый год, родилась в Сахалинской 
области. Награду за победу над Японией 
получили 1,5 млн советских солдат, осво-
бодивших Китай, Корею и наши остро-
ва – Южный Сахалин и Курилы, – отме-
тил депутат.

Желто-бело-красные ленты и знач-
ки, символизирующие Дальневосточную 
Победу, которые А. Болотников раз-
дал на торжественном мероприятии в 
Шахтерске, теперь будут носить с честью 
многие углегорцы и шахтерцы. 

Пока со сцены звучали трогательные 
песни, напоминающие о войне, неподале-
ку раскинулась полевая кухня. Солдатскую 
кашу – гречку с мясом – захотели отве-
дать многие, поэтому очередь образо-
валась быстро и стремительно увеличи-
валась с каждой минутой. Но голодным 
никто не ушел.

– Не торопись, каша горячая! – мамы 
то и дело раздавали советы детям перед 
сытным обедом.

После праздничного концерта люди 
не спешили расходиться – все еще долго 
находились под впечатлением от дей-
ства, которое подготовили организато-
ры в честь памятной для всех сахалин-
цев даты. 

Любовь КОНДРАШОВА 
lubov.kondrashova@gmail.com

Историческую реконструк-
цию боя возле порта Торо 
организовали члены отряда 

«Авиапоиск»

у нас 25 аптек и аптечных пунктов по 
области, поэтому можем договаривать-
ся с производителями о снижении заку-
почной цены за счет оптовых поставок. 
Отмечу, что снижение цен на отдельные 
группы лекарств не отразится на стои-
мости остальных препаратов. В области 
достаточно жесткая конкуренция, поэ-
тому повышать цены на лекарства мы 
позволить себе не можем, – подчеркну-
ла И. Гребенева.

В областном центре будут работать 
12 социальных аптек, включая планиро-
вочные районы. 

Светлана КОЦУБИНСКАЯ 
lenta@skr.su

СХАЛТУРИТЬ НЕ ПОЛУЧИТСЯ
Процесс ремонта крыш многоквартирных домов в Южно-Сахалинске 
будут контролировать выездные комиссии

О б этом было заявлено на встрече с 
участием представителей управля-
ющих компаний, подрядных орга-

низаций и надзорных органов, прошедшей 
в администрации областного центра.

В Южно-Сахалинске  полным ходом 
идут работы по ремонту кровель. Всего 
в 2015 году по линии управляющих ком-
паний отремонтируют 41 крышу. В этих 
работах занято 11 подрядных организа-
ций. На встрече отметили, что заказчи-
ками ремонтов являются управляющие 
компании, а значит, их представители 
должны тщательно контролировать как 
сроки исполнения контрактов, так и каче-
ство выполненных работ. Администрация 
областного центра также будет держать 
данный вопрос на контроле. Первый вице-
мэр Южно-Сахалинска Наталия Куприна 
отметила, что выездные комиссии будут 
регулярно осматривать объекты. Следить 
за процессом ремонта призывают и жите-
лей многоквартирных домов, это можно 
сделать посредством советов МКД.

На заседании также отметили, что при 

проверках члены комиссии будут обра-
щать внимание и на культуру исполнения 
работ. Спецодежда рабочих должна соот-
ветствовать нормам и правилам по охра-
не труда, территория, где идет ремонт, 
ограждена, а строительный мусор – 
вывезен.

Со своей стороны подрядчики обра-
тили внимание на то, что чердачные 
помещения зачастую захламлены, и это 
вызывает трудности при ремонте кро-
вель. Также выполнять работы меша-
ют кабели, проложенные поставщика-
ми интернет-услуг или цифрового ТВ: 
зачастую эти сети тянут с нарушения-
ми герметичности крыши или через слу-
ховые окна. На заседании было принято 
решение: подрядчики будут связываться 
с поставщиками интернет- или ТВ-услуг, 
чтобы те на время убирали кабели, 
мешающие ремонту.

В течение пяти лет в области будут 
приведены в порядок крыши 3 тыс. мно-
гоквартирных жилых домов. До конца 
этого года планируется сделать все 

проектные работы на 2016 год. В списке 
– 834 дома: планируется отремонтиро-
вать 420 крыш и 80 с лишним фасадов. 
Отметим, что финансирование регио- 
нального фонда капремонта решено 
увеличить.

Михаил БЕРЕЗОВ 
lenta@ skr.su
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Список домов с телефона-
ми подрядных организа-
ций и управляющих компа-
ний размещен на официаль-
ном сайте администрации 
Южно-Сахалинска в раз-
деле «Актуально».

КСТАТИ

площади жилья до 6 рублей. Остановлен рост тарифов на ЖКУ. 
В 2015 году начали действовать более 20 новых мер социаль-
ной поддержки населения – причем ряд из них введен непосред-
ственно после личных встреч Олега Кожемяко с сахалинцами и 
курильчанами. Среди таких мер – и бесплатный проезд ветера-
нов на муниципальных и межмуниципальных автобусах, и пре-
доставление единовременной денежной выплаты на улучшение 
жилищных условий ветеранам боевых действий, и введение ком-
пенсации на оплату жилого помещения и коммунальных услуг 
для молодых семей с двумя и более детьми, и оплата расходов 
на проезд и проживание семей с детьми-инвалидами, отправля-
ющихся на лечение, и многое другое. Будем объективны – все 
перечисленное сделано лишь за несколько месяцев. Считаем это 
ярким примером эффективности работы главы региона.

С позиции сахалинских профсоюзов могу сказать, что все вопро-
сы, связанные с социально-трудовыми отношениями, с которыми мы 
обращались к Олегу Николаевичу в течение этого небольшого перио- 
да совместной работы, решены оперативно и в полном объеме. Для 
нас это показатель отзывчивости сегодняшней власти, ее открыто-
сти, доступности, желания идти навстречу, а также ее заинтересо-
ванности в развитии системы социального партнерства. Поэтому мы 
разделяем идеи и планы команды Олега Кожемяко и поддерживаем 
его кандидатуру на выборах губернатора Сахалинской области.

– Олег Кожемяко – человек с большим опытом руководя-
щей работы именно на посту губернатора. Это немаловажно, 
поскольку строить планы и рассуждать о перспективах реали-
зации того или иного направления своей предвыборной про-
граммы – одно, а знать, как реализовать эти планы – совсем 
другое. Он знает, потому что у него уже наработан и применен 
на практике опыт осуществления намеченных проектов.

Он человек не только слова, но и дела. Уже оперативно 
решен ряд актуальных для нашего региона острых бытовых 
и социальных вопросов: более чем на треть снижен тариф на 
капитальный ремонт – с 9,7 рубля за один квадратный метр 

– От лица молодежи островной столицы могу сказать, что 
Олег Кожемяко вызывает у нас доверие. Он – человек серьезный, 
ответственный, понимающий, а также неравнодушный к пробле-
мам молодежной сферы руководитель. За столь короткий период 
он поддержал наши проекты, такие как создание молодежного 
центра, строительство скейт-парка, скалодрома, туристического 
центра. И мы надеемся, что в ближайшее время наши молодеж-
ные проекты будут реализованы, что даст толчок для лучшего 
развития молодого поколения Сахалинской области.

Поэтому на выборах 13 сентября я буду поддерживать 
Олега Кожемяко.

Ксения ОГАРКОВА, 
секретарь Общественного совета 
при администрации 
МО «ГО «Город Южно-Сахалинск», 
руководитель проекта 
«Социальный фитнес»

– Сахалинцы – прекрасные люди и большие труженики, 
патриоты своего родного края. Под руководством такого силь-
ного лидера, как Олег Николаевич Кожемяко, мы сможем под-
нять сельское хозяйство области на новый уровень, а значит 
– поставлять населению свежую и качественную продукцию, 
выращенную на островной земле. Серьезные финансовые вло-
жения ждут нашу отрасль в самое ближайшее время. В планах 

– Олег Николаевич Кожемяко – руководитель крупного 
масштаба, опытный и дальновидный. Мне часто приходится 
бывать на совещаниях, которые он проводит. И я вижу, как 
он моментально схватывает суть проблем и находит пути их 
решения. Его с первых дней удивило, мягко говоря, что на 
Сахалине – в рыбном краю – рыба стала чуть ли не дели-
катесом на столах простых жителей. По инициативе Олега 
Николаевича впервые в России был разработан и стартовал 
проект «Доступная рыба». Цель проекта – обеспечить насе-
ление качественной и безопасной рыбой и рыбной продукци-
ей, не допускать необоснованного роста цен на нее. Это гово-
рит о том, что глава региона задался целью навести порядок 
в рыбной отрасли. 

Олег Кожемяко ставит задачу – создать систему мер под-
держки местного бизнеса, и в частности в рыбопромышлен-
ном комплексе области. Мы, рыбопромышленники, можем 
только приветствовать эти шаги, а также его желание разви-
вать одну из ведущих отраслей островной экономики. Вместе 
с тем Олег Кожемяко способен оценить актуальные проблемы 

не только с региональных, но и с общегосударственных 
позиций. Именно поэтому ему доверили возглавить рабо-
чую группу, которая готовит намеченное на сентябрь засе-
дание Госсовета РФ, посвященное проблемам и ближайшим 
перспективам рыбного хозяйства страны. 

Олег Николаевич умеет поставить задачу перед своей 
командой и строго спросить за исполнение. Внушают ува-
жение его жесткость в отношении исполнительской дисци-
плины, в принципах открытой власти. Считаю, это достой-
ный человек на пост губернатора. Я согласен и с его настро-
ем сделать наш островной край регионом опережающего 
развития. 

На встрече с жителями Долинского района Олег 
Кожемяко с ходу вникал в проблемы муниципального обра-
зования и старался многие вопросы решить сразу. Те же 
из них, что требовали детального рассмотрения, нынешний 
глава островного региона взял под личный контроль. 

Думаю, Олегу Николаевичу удастся решить наболевшие 
проблемы нашего района: снижение уровня безработицы, 
строительство дороги Быков – Долинск, благоустройство 
внутридомовых территорий и в Долинске, и в селах района. 
И, что немаловажно, создать условия для воспитания, обра-
зования и трудоустройства молодежи, которая придет на 
смену старшему поколению. Конечно, не все зависит только 
от него. Есть, например, федеральные законы, которые необ-
ходимо менять, поскольку они не всегда учитывают специ-
фику рыбной отрасли. Надо учесть и непростую экономиче-
скую ситуацию в стране. Но главное, что О. Кожемяко, имея 
богатый опыт руководителя крупного масштаба, знает пути 
решения актуальных проблем региона. Считаю, таким дол-
жен быть губернатор Сахалинской области.

на предстоящую пятилетку Олег Николаевич выделяет следующие 
направления развития: строительство теплиц для выращивания ово-
щей в закрытом грунте, возведение молочных ферм и свинокомплек-
сов. Одновременно для расширения производства мяса птицы на 
Сахалине запланировано введение бройлерной птицефабрики.

В настоящее время на территории Томаринского городско-
го округа продолжается реализация инвестиционного проекта в 
селе Красногорск. Он включает в себя строительство завода по 
глубокой переработке сельскохозяйственной продукции, строи-
тельство двух современных хранилищ для овощей и картофеля. 
Введенный в эксплуатацию крупный тепличный комплекс пло-
щадью 2 га способен ежегодно поставлять для сахалинцев 700 т 
овощей защищенного грунта. 

Претворить в жизнь столь масштабные задачи, которые ставит 
Олег Кожемяко, конечно, непросто. Но убеждена – все намеченное 
мы сможем реализовать вместе. Энергичность Олега Николаевича, 
его большой опыт работы во властных структурах, понимание 
поставленных целей и поддержка инициатив главы островного регио- 
на населением выведут нашу область в число лучших в стране.

Анатолий КРУТЧЕНКО, 
председатель Сахалинского 
областного союза 
организаций профсоюзов

Николай ЛЫСЯК,
генеральный директор 
ООО «Янтарное», председатель
Ассоциации рыбопромышленников 
Долинского района 

Валентина БАРАНСКАЯ,
исполнительный директор
ЗАО «Совхоз «Заречное»
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оха
+17°C … +11°С,
облачно

поронайск
+14°C … +13°С,
дождь

северо-курильск
+11°C … +9°С,
дождь

смирных
+14°C … +13°С,
дождь

томари
+15°C … +14°С,
дождь

тымовское
+14°C … +12°С,
облачно,
небольшой дождь

углегорск
+15°C … +16°С,
облачно,
дождь

холмск
+17°C … +15°С,
облачно,
временами дождь

южно-курильск
+17°C … +16°С,
облачно,  
временами дождь

НАША СПРАВКА

БЛИЦОПРОС

 – Если у вас была бы воз-
можность вернуть-
ся в прошлое, испра-
вили бы что-то?
– Усерднее бы просил у роди-
телей купить мне пер-
вую доску, чтобы начать 
кататься пораньше.
– Какой вы видите свою 
жизнь через 10 лет?
– Не хочу загадывать. 
Поживем – увидим.
– Что важнее, чем  
спорт?
– Спорт – это вообще не 
самое главное в жизни. Это 
дополнение, которое дела-
ет мир вокруг ярче.
– Кем бы вы стали, если 
бы не было возможно-
сти заниматься скей-
том и сноубордом?
– Музыкантом какой-нибудь 
гаражной панк-группы.

Банк ВТБ реализует благо-
творительную программу 
«Мир без слез» уже на протя-
жении 12 лет. За это время 
удалось помочь с приобре-
тением дорогостоящего 
медицинского оборудова-
ния, лекарств и расходных 
материалов детским боль-
ницам и поликлиникам более 
чем в 40 регионах России.

с о б ы т и яо б щ е с т в о

ВСЕ «С» – НА УРА!
Он лучший сахалинский сноубордист, великолепный 
скейтбордист, а недавно успешно освоил и серфинг

Антон Павлович писал, что, 
путешествуя по Сибири, 
«вынужден поменять свой 

громоздкий чемодан 
 на какое-то безобразие, 
рабски распластавшееся  

на дне повозки».
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КОЖАНЫЙ ПЛАЩ  
И КАРМАННАЯ ГРЕЛКА
Вещи А. П. Чехова из фондов ялтинского музея 
можно увидеть в Южно-Сахалинске

У 35% ребят, посетив-
ших офтальмолога, обна-
руживаются те или иные 
проблемы со зрением.

п е р с о н а  с п о р та

ЧУДЕСА НАСТОЙЧИВОСТИ
Десятки вещей, которые сопровожда-

ли Чехова в его сахалинском путешествии, 
впервые покинули стены дома-музея пи-
сателя в Ялте. «Всякая каторжанская вся-
чина», по выражению Антона Павловича, 
полгода пробыла в Александровске-Саха-
линском. А в августе экспозиция перее-
хала в литературно-художественный му-
зей книги А. П. Чехова «Остров Сахалин».

– Среди прочих мероприятий, посвя-
щенных чеховским юбилеям этого года, 
данная выставка, безусловно, является 
жемчужиной, – считает начальник отде-
ла охраны объектов культурного наследия 
министерства культуры Сахалинской обла-
сти Елена Савельева. – Подготовка ее ве-
лась многие месяцы, ведь, как вы знаете, 
Ялта не так давно была в другой стране. 
Но музейщики проявили чудеса настойчи-
вости и упорства для того, чтобы личные 
вещи Чехова приехали на Сахалин. Экспо-
зиция пользовалась неизменным успехом 
в Александровске-Сахалинском и своей 
уникальностью привлекала большое коли-
чество посетителей. Личные вещи Чехова 
показывают, каким Антон Павлович был 
эстетом, и позволяют, быть может, уви-
деть его с новой стороны.

«ДИВНЫЙ ПЛАЩ»
21 апреля 1890 года писатель стоял на 

Ярославском вокзале в Москве и прощал-
ся со своими близкими. Первым делом 
Антон Павлович приобрел карту острова 
и брошюрку «Сибирский дорожник» с рас-
писанием поездов. Эти странички до сих 
пор хранят пометки с ценами и другими 
мелочами, сделанные рукой Чехова.

Один из самых заметных экспонатов 

выставки – кожаный плащ, «чудный, див-
ный плащ, который не раз спасал от сту-
жи, ветра и дождя». Рядом разместил-
ся брезентовый саквояж. Антон Павло-
вич писал, что, путешествуя по Сибири, 
в Томске «вынужден поменять свой гро-
моздкий чемодан на какое-то безобразие, 
рабски распластавшееся на дне повозки». 
Но саквояж хорошо послужил писателю в 
поездке и вернулся вместе с ним в Ялту.

О личности Чехова рассказывают все-
возможные безделушки: японская кукол-
ка из папье-маше и карманная грелка, ки-
тайский чайник и специальная корзин-
ка-термос, что в те времена были дико-

винкой, фигурки слоников, вырезанные из 
слоновой кости, и ракушка с берега океа-
на... В багаже классик русской литерату-
ры увез и знаменитый медный колоколь-
чик с надписью «Сахалин», который пода-
рил ему чиновник из Александровска-Са-
халинского.

– Еще один ценный предмет – пере-
писная карточка на имя поселенца Ники-
ты Оленникова. Мы можем только дога-
дываться, как она – одна из десяти тысяч 

– очутилась в багаже писателя. Но сегод-
ня мы смотрим на эту карточку, запол-
ненную рукой Антона Павловича, – рас-
сказывает специалист экспозиционно-вы-
ставочного отдела Ирина Курбатова.

ЕДИНСТВЕННЫЕ В СВОЕМ РОДЕ
Пробыв на острове три месяца и два 

дня, писатель по морю, вокруг Азии, от-
правился домой. К слову, часть экспона-
тов выставки Чехов приобрел на обрат-
ном пути.

– Все эти предметы – единственные в 
своем роде. Через них можно почувство-
вать дух последнего дома писателя. Если 
очень тонко прислушаться, можно понять 
ту атмосферу, в которой Антон Павлович 
провел последние годы жизни. И мы по-
пытались воссоздать возвращение писате-
ля на Сахалин не только с помощью его 
личных вещей, но и его наследия – про-
изведений, которые он создавал уже по-
сле своей поездки, – отмечает директор 
литературно-художественного музея кни-
ги А. П. Чехова «Остров Сахалин» Анна 
Жук.

Предметы, впитавшие дух позапро-
шлого столетия, пробудут в Южно-Саха-
линске до 30 октября. Выставка завершит 
символический марафон, презентующий 
фонды чеховских музеев. Напомним, что 
в островном храме искусства сахалинцы 
уже могли познакомиться с экспонатами 
из Государственного литературного музея, 
Московского художественного театра и 
музея-заповедника Мелихово.

Екатерина БАНКОВСКАЯ  
katrin777777@yandex.ru

ЧТОБЫ МИР БЫЛ ЯРКИМ
Новое оборудование позволит сохранить зрение юным сахалинцам

Это неутомимый островной 
спортсмен Юрий ЧЕМОДУРОВ, 
который достигает успе-
хов во всем, к чему прикоснет-
ся. Мы пообщались с  единствен-
ным на острове мастером спор-
та по сноуборду – говорили об 
Олимпиаде, девушках и даже 
об африканском хоккее.

ЧЕРЕПАШКИ-НИНДЗЯ
– Юра, расскажите о себе. Откуда 

вы родом, какие достижения считаете 
самыми важными?

– Мне 25 лет, я из Южно-Сахалинска. 
Сейчас являюсь мастером спорта по сноу-
борду в дисциплинах слоупстайл и биг-
эйр. Был открывающим на Олимпийских 
играх в Сочи. В 2015 году принимал уча-
стие в чемпионате мира, неоднократно 
участвовал в еврокубках. В этом году вы-
играл соревнования Red Bull Roll the Dice 
в Сочи на Quiksilver new star camp.

– Что привело вас в скейт- и сноу-
бординг?

– Впервые увидел скейт в мультсе-
риале «Черепашки-ниндзя», тогда, помню, 
очень понравилось, как они гоняют на до-
сках по канализации (смеется). Когда стал 
чуть постарше, выпросил у родителей пер-
вый скейтборд. Пришел с ним на площадь 
Славы – тогда это было единственное ме-
сто, где можно было комфортно катать-
ся. Постепенно познакомился с местными 
скейтбордистами – Женей Попковым (Гар-
ри), Иваном Архиповым (Гриндерс), Заха-
ром Журавлевым… Они показали мне пер-
вые трюки, и я понял: это гораздо интерес-
нее, чем пустое шатание во дворе. С этими 
ребятами я общаюсь до сих пор.

Еще через пару сезонов встал на 
сноу борд. Мне очень помог самый крутой 
сноубордист Сахалина Макс Свинарь – он 
и научил меня первым трюкам, построй-
ке трамплинов, помог понять, чем хорош 
сноубординг.

ВОЛНЫ И БАРАБАНЫ
Помимо снега и асфальта, Юра хоро-

шо держится и на воде – еще одним ув-
лечением в его жизни стал серфинг.

– Очень рад, что впервые встал на 
серф не на каком-нибудь Бали, а на сво-
ем родном острове. Помню, впервые уви-
дел, как местные серферы катаются, – это 
было в Охотском. Приезжаю в пять утра, 
а они уже вовсю ловят волны. Я тогда от-
крыл рот и забыл обо всем на свете.

Кстати, на Сахалине в сентябре прой-
дет первый чемпионат по серфингу, орга-
низуемый местным спортсменом Евгени-
ем Удовиченко и клубом JSurf Club. При-
ходите!

– Чем вы еще увлекаетесь, поми-
мо досок?

– Еще в моей жизни есть музыка – 
я играю на ударных и даже выступал в 
рок-группе. Вообще, композиции люби-
мых исполнителей часто помогали мне в 

нального спортсмена. Конечно, возможно, 
ты супервундеркинд с железными костя-
ми и парочкой запасных жизней в карма-
не, но если это не так, тогда иди и учись.

– Не встречали недопонимания со 
стороны людей слабо знакомых со сно-
убордингом? Все-таки многие воспри-
нимают доски как нечто несерьезное…

– Все вопросы отпали после того, как 
я получил звание мастера спорта. Но во-
обще, я стараюсь не обращать внимания 
на мнения окружающих. Не поймите не-
правильно: очень приятно, когда меня 
поддерживали родные и любимая девуш-
ка, но я стараюсь не концентрироваться 
на этом – так проще идти к своей цели.

Смешно порой слушать и незнакомых 
мне людей – помню, когда я занял пер-
вое место на Кубке Южной Америки по 
сноуборду, на одном из сахалинских фо-
румов кто-то написал: «Лучше бы он выи-
грал Кубок Африки по хоккею». Очень по-
веселил меня этот комментарий.

– Расскажите об Олимпиаде в Сочи. 
Насколько близко было выступление за 
сборную?

– Сложно сказать, был ли я близок. 
Могу сказать, что готов был к выступле-
ниям за Россию тогда только один чело-
век – Алексей Соболев. Он и выступал.

– Насколько необходимы современ-
ной молодежи скейт-парки, какие-то 
зоны для катания?

– Для сноубордистов у нас есть «Гор-
ный воздух», для скейтбордистов – ни-
чего. Если не обеспечить ребятам подхо-
дящие условия для катания, то их «вой-
на» с прохожими не закончится никогда. 
Конечно, когда катаешься по «запрещен-
ным» местам – у этого есть своя фишка, 
своя «душа». Но повторюсь: если не сде-
лать для молодежи скейт-парк, они нач-
нут кататься прямо на дорогах, как в аме-
риканских гетто. К тому же без условий 
не будет и результата. Увлеченных парней 
и девушек у нас много – осталось обе-
спечить им инфраструктуру для развития.

 – Недавно вы открыли свою соб-
ственную школу скейтбординга. Расска-
жите о ней.

– Это мое первое полноценное лето 
на Сахалине за долгое время. Зная, что 
проведу его дома, решил помочь больше-
му количеству парней и девчонок увлечься 
скейтбордингом. Учу их безопасности, пра-
вильной технике. И знаете, ребята очень 
способные! Им действительно нравится то, 
чем они занимаются. Ведь стоит только 
один раз попробовать встать на доску – 
и что-то внутри вас навсегда изменится.

Мир сноуборда и скейта – это боль-
шая семья. Где бы ты ни был, если с то-
бой есть доска, ты всегда найдешь близ-
ких по духу людей. А когда ты в одиноче-
стве покоряешь горы или до потери пуль-
са разучиваешь новый трюк и пока не до-
бьешься своей цели – все остальные про-
блемы уходят на второй план.

Сергей СУХАНОВ  
lenta@skr.su

сложных жизненных ситуациях – бывало, 
включишь что-нибудь в плеере, катишься 
на доске вниз по склону, и все неурядицы 
отходят на второй план…

Провожу много времени со своей лю-
бимой девушкой. Порой бывает сложно, 
когда мы не рядом, но главное, когда чув-
ства взаимны. Тогда все получается!

КУБОК АФРИКИ ПО ХОККЕЮ
– Можно ли бросать образова-

ние ради карьеры профессионального 
спорт смена?

– Учебу бросать нельзя ни в коем 
случае. Я окончил университет и только 
потом посвятил себя карьере профессио-

В ФОРМАТЕ Q&A
В Южно-Сахалинске начался послед-

ний этап подготовки к юбилейному кино-
фестивалю «Край света».

На площади у Чехов-центра уже уста-
новлены шатры для продажи билетов и 
встреч в формате Q&A (вопрос-ответ) ав-
торов конкурсных фильмов с сахалински-
ми зрителями.

На площади у Дома правительства го-
товятся павильоны для участников много-
численных воркшопов. Самым массовым 
обещает стать «Фотографика». Она нач-
нется и закончится одновременно с фе-
стивальной программой (с 21 по 28 ав-
густа). Три преподавателя – Ирина Мег-
линская, Олег Климов и Кирилл Преобра-
женский – наберут группы до 15 человек 
по самым разным спецификациям. Сюда 
же будут приходить участники недельного 
воркшопа «Мобильное кино». Его прове-
дет директор по развитию всероссийско-
го центра изучения общественного мне-
ния, неоднократный участник и победи-
тель международных фестивалей мобиль-
ного кино Максим Муссель.

Рядом уже установлен каркас огром-
ного экрана для ночного кинотеатра – од-
ного из самых востребованных среди горо-

жан мероприятия «Края света». Под откры-
тым небом киноманы увидят «Империю 
Солнца» Стивена Спилберга, «20 000 дней 
на Земле» британских режиссеров Иена 
Форсайта и Джейн Поллард, «Без обратно-
го пути» Уилла Лавлейса и Дилана Саутер-
на, «Дэвид Боуи: Пять лет» Френсиса Уот-
ли и знаменитую работу Алексея Герма-
на-старшего «Двадцать дней без войны».

ЗАВЕТНЫЙ ПРОПУСК
Пока же сахалинские поклонники са-

мого демократического вида искусства ак-
тивно скупают билеты на церемонии от-
крытия и закрытия Пятого международно-
го кинофестиваля. Не пугает их даже не 
самая бюджетная цена в 3 тыс. рублей. Как 
поделились в кассе кинофорума, заветные 
пропуски на праздник кино поступают не-
большими партиями и расходятся в тот 
же день. Здесь же распространяют биле-
ты на спектакли, которые покажут в рам-
ках специальной программы «Эхо фестива-
ля «Край света». Это музыкально-поэтиче-
ская композиция «Ты не становишься вос-
поминаньем…» с участием Ольги Кабо и 
Валерия Баринова и моноспектакль Евге-
ния Гришковца «Шепот сердца».

Напомним, все фестивальные филь-

мы, в том числе и в рамках спецпока-
зов, демонстрируются бесплатно. Зрите-
лей ждут в кинотеатре «Комсомолец», ма-
лом зале «Октября» и Чехов-центре. Не 
менее интересными, чем киноработы, по-
лучаются встречи с их создателями. По-
этому рекомендуем остаться на полчаса 
после сеанса и пообщаться с кинемато-
графистами стран-участниц. Конкурсные 
фильмы в этом году представят в боль-
шинстве случаев режиссеры и исполните-
ли главных ролей.

Красочная церемония открытия и де-
филе звезд по красной фестивальной до-
рожке начнется 21 августа в 18:00 у Че-
хов-центра. Фильмом открытия пятого 
«Края света» станет работа китайского ре-
жиссера Ли Сяофэна «Нэчжа». Фильм саха-
линскому зрителю представит сам автор. 

Закрытие кинофестиваля состоится 
28 августа на главной фестивальной пло-
щадке. В 18:00 по звездной дорожке вновь 
пройдут гости «Края света» и скажут «до 
свидания» до следующего – шестого – Са-
халинского кинофестиваля.

Мария СНЕГИРЕВА  
lenta@skr.su

НОЧЬ ДЛЯ «ИМПЕРИИ 
СОЛНЦА»
Островная столица готовится к «Краю света»
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НЕ О ДОХОДАХ, А О ЛЮДЯХ
Нарушения зрительного нерва и сет-

чатки глаза на самых ранних стадиях по-
может обнаружить автоматический циф-
ровой периметр. Оборудование немецко-
го производства появится в Южно-Саха-
линской детской городской поликлини-
ке благодаря финансовой помощи бан-
ка ВТБ. В рамках благотворительной про-
граммы «Мир без слез» ВТБ профинанси-
ровал приобретение аппарата стоимостью 
1,5 млн рублей.

– Теперь наши офтальмологи смо-
гут более эффективно и качественно осу-
ществлять диагностику зрения у детей и 
подростков. Очень важно, что лечение бу-
дет начинаться сразу же, без затягивания 
течения болезни, – отметил заместитель 
министра здравоохранения Сахалинской 
области Иосиф Гаврильчик.

Кстати, в Южно-Сахалинск програм-
ма «Мир без слез» приезжает не впер-
вые. В 2011 году банк ВТБ подарил дет-
ской городской поликлинике современное 
офтальмологическое оборудование. Тогда 
это стало поводом для открытия кабинета 
охраны зрения, где займет достойное ме-
сто и новый цифровой периметр.

– Мы надеемся, что аппарат помо-
жет маленьким сахалинцам сохранить 
свое здоровье, – рассказал директор опе-
рационного офиса ВТБ в Южно-Сахалин-
ске Виталий Герилов. – Работая  на тер-
ритории региона, наш банк старается за-
ботиться о жителях. С 2008 года мы фи-
нансируем ключевые инфраструктурные 
и социальные проекты области – рекон-
струкцию дорог, строительство больниц и 
детских садов на Курилах, модернизацию  
портовых мощностей, участвуем и в дру-
гих социально значимых проектах.

ВЗГЛЯД 
ЗАФИКСИРОВАН

– Когда ребенок заболевает, все про-
блемы у родителей уходят на второй 
план. Поэтому наш банк и решил оказы-
вать благотворительную помощь детям. 
Мы предлагаем врачам самим выбрать, 
какое оборудование им необходимо, и вы-
деляем средства на его приобретение, – 
заметил вице-президент банка ВТБ Алек-
сандр Ерофеев.

Как рассказала главный врач Юж-
но-Сахалинской детской городской поли-
клиники Татьяна Колба, сегодня суще-
ствует печальная тенденция: с каждым 
годом становится все больше юных саха-
линцев, особенно школьников, у которых 
есть проблемы со зрением. У 35% ребят, 
посетивших офтальмолога, обнаружива-
ются те или иные нарушения.

– Автоматический цифровой пери-

метр позволит проводить полное иссле-
дование полей зрения. Раньше у нас был 
аппарат, который исследовал несколько 
углов зрения – верх, низ, право, лево, – 
рассказала Татьяна Зиновьевна. – Новое 
оборудование фиксирует взгляд ребенка, 
автоматически находит патологический 

очаг и помогает в этом очаге провести 
углубленные исследования. Все результа-
ты сохраняются в специальной програм-
ме, и врач может отследить, как протека-
ет болезнь. Очень важно, что офтальмо-
лог может проводить динамическое на-
блюдение за маленьким пациентом и на-
значать соответствующее лечение.

В ГОСТЯХ – 
ДЖОННИ ШОКОЛАДКА

Немаловажная часть «Мира без слез» 
– это детский праздник. Во всех горо-
дах вместе с благотворительной програм-
мой в гости к маленьким пациентам за-
глядывают любимые герои, которых рань-
ше они могли видеть только на экранах 
телевизоров.

Юных сахалинцев приветствовали 
персонажи передачи «Спокойной ночи, 
малыши!». Хрюша и Степашка помогли ре-
бятам вспомнить правила хорошего тона. 
А Каркуша порадовала стихами, сказками 
и загадками.

Повеселил детей и добрый пират 
Джонни Шоколадка, в роли которого вы-
ступил композитор Владимир Щукин. 
Вместе с морским разбойником, неравно-
душным к сладкому, ребята вдоволь по-
играли в активные игры. Памятуя о том, 
что мамонты вымерли от того, что слиш-
ком много играли в компьютерные игры 
и совсем не двигались, малыши танцева-
ли танец маленьких мамонтят, проводи-
ли зарядку, изображали принцесс и лю-
доедов.

А чтобы мир вокруг всегда оставался 
ярким, в завершение праздника малень-
кие сахалинцы получили в подарок на-
боры фломастеров, мелков и цветных ка-
рандашей.

Екатерина БАНКОВСКАЯ  
vedomosti@skr.su
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МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИЗВЕЩАЕТ ОБ ИТОГАХ 
КОНКУРСНОГО ОТБОРА ПО 
ПРИСУЖДЕНИЮ ГРАНТОВ 
ГУБЕРНАТОРА САХАЛИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ В СФЕРЕ 
КУЛЬТУРЫ И ИСКУССТВА

Победителем стал проект «Балет – пре-
красный мир Мечты» Сахалинской реги-
ональной общественной организации 
«Детский театр Русского балета «Щел-
кунчик».

ПРИКАЗ МИНИСТЕРСТВА 
СПОРТА, ТУРИЗМА 

И МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

от 12.08.2015                                        № 32   
г. Южно-Сахалинск

 
О внесении изменений в приказ 
министерства спорта, туризма 

и молодежной политики 
Сахалинской области от 30.06.2015 

№ 22 «Об утверждении порядка 
составления и утверждения 

отчета о результатах деятельности 
государственного учреждения, 

подведомственного министерству 
спорта, туризма и молодежной 
политики Сахалинской области,

и об использовании закрепленного
за ним имущества»

  
В целях устранения нарушения пра-

вил юридической техники, ПРИКАЗЫ-
ВАЮ:

1. В пункте 4 приказа министерства 
спорта, туризма и молодежной полити-
ки Сахалинской области от 30.06.2015 
№ 22 «Об утверждении порядка состав-
ления и утверждения отчета о резуль-
татах деятельности государственного 
учреждения, подведомственного мини-
стерству спорта, туризма и молодежной 
политики Сахалинской области, и об 
использовании закрепленного за ним 
имущества» слово «Обубликовать» за-
менить на слово «Опубликовать».

2. Настоящий приказ вступает в силу 
с 30 июня 2015 года.

3. Опубликовать настоящий приказ в 
газете «Губернские ведомости»

4. Контроль за выполнением настоя-
щего приказа оставляю за собой. 

А. В. ЗАЙЦЕВ,
министр

ИЗВЕЩЕНИЕ О ТОРГАХ

Организатор торгов – внешний управляющий ООО «Персей» (694020, Сахалинская 
область, г. Корсаков, ул. Крутая, 42, ИНН 6504027411, ОГРН 1026500783033) Долин Юрий 
Геннадиевич (ИНН 650114020200, СНИЛС 118-346-651-63, 693007, г. Южно-Сахалинск, 
ул. Поповича, 51–32; НП «Тихоокеанская саморегулируемая организация арбитражных 
управляющих», ОГРН 1022501305243, ИНН 2536129722, г. Владивосток, ул. Добровольского, 
20, стр. 2, оф. 38) сообщает об итогах проведения 14.08.2015 в 06:00 (время мск.) на www.
utender.ru открытых торгов – аукциона с открытой формой предложения о цене по про-
даже имущества: 

Лот № 1: торговый павильон общей площадью 30 кв. м, 2009 года изготовления, нахо-
дящийся: Сахалинская область. г. Корсаков, р-н «Пять углов». 

Торги признаны состоявшимися. 
Победителем торгов (аукциона) признано общество с ограниченной ответственно-

стью «Специализированная организация «Аукцион» (г. Южно-Сахалинск, ул. Невель-
ского, 52, оф. 14. ОГРН1126501007423, ИНН 6501250877). 

Цена предложения победителя аукциона составила 539 000 рублей.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Сахалинской топографо-геодезической экспедиции (СТГЭ) 
Хорош Андреем Владимировичем, почтовый адрес: Сахалинская обл., г. Южно-Сахалинск, 
пр. Мира, 31, e-mail: stge@list.ru, конт. тел. 42-57-25, № квалификационного аттестата 
65-14-106, в отношении земельного участка с кадастровым номером 65:01:0205007:608, 
расположенного по адресу: Сахалинская область, г. Южно-Сахалинск, СТ «Труд», ул. Име-
ни 1905 года, земельный участок № 78, выполняются кадастровые работы по уточнению 
местоположения границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Васильева Нелля Алексеевна, прожива-
ющая по адресу: Сахалинская область, г. Южно-Сахалинск, ул. Комсомольская, 165,
тел. 22-82-96.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ со-
стоится по адресу: Сахалинская область, г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 31, СТГЭ, 07.10.2015 
в 9:00.

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: Сахалинская область, 
г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 31, СТГЭ.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в 
проекте межевого плана, и требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности принимаются с 24.08.2015 по 06.10.2015 по адресу: 
Сахалинская область, г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 31, СТГЭ.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать 
местоположение границы: № 65:01:0205007:597, расположенный по адресу: Сахалинская 
область, г. Южно-Сахалинск, ул. Имени 1905 года, СТ «Труд», уч-к № 64/64-а. Собственник: 
Ким Эля Ильбоевна. 

При проведении согласований местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на со-
ответствующий земельный участок.

АДМИНИСТРАЦИЯ НЕВЕЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА В СООТВЕТСТВИИ 
С ТРЕБОВАНИЯМИ СТ.10 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 24.07.2002 
№ 101ФЗ «ОБ ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРИЕМЕ ЗАЯВЛЕНИЙ НА ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ НЕВЕЛЬСКОГО РАЙОНА

 ХАРАКТЕРИСТИКА ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА:
Местоположение: Российская Федерация, Сахалинская область, Невельский город-

ской округ, распадок Таежный.
Ориентировочная площадь земельного участка: 53 294 кв. м. 
Разрешенное использование: выпас сельскохозяйственных животных.
Площадь и адрес земельного участка будут уточнены по результатам межевания.
Прием  заявлений производится в течение месяца со дня опубликования данного объ-

явления в газете «Губернские ведомости» по адресу: г. Невельск, ул. Ленина, 15, каб.102, 
телефон для справок 61-309.

Официальный сайт размещения объявления: www.adm-nevelsk.ru.

 ХАРАКТЕРИСТИКА ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА:
Местоположение: Российская Федерация, Сахалинская область, Невельский город-

ской округ, распадок Таежный.
Ориентировочная площадь земельного участка: 31 308 кв. м. 
Разрешенное использование: сенокошение.
Площадь и адрес земельного участка будут уточнены по результатам межевания.
Прием  заявлений производится в течение месяца со дня опубликования данного объ-

явления в газете «Губернские ведомости» по адресу: г. Невельск, ул. Ленина, 15, каб.102, 
телефон для справок 61-309.

Официальный сайт размещения объявления: www.adm-nevelsk.ru.

ХАРАКТЕРИСТИКА ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА:
Местоположение: Российская Федерация, Сахалинская область, Невельский город-

ской округ, распадок Таежный.
Ориентировочная площадь земельного участка: 28 943 кв. м. 
Разрешенное использование: сенокошение.
Площадь и адрес земельного участка будут уточнены по результатам межевания.
Прием  заявлений производится в течение месяца со дня опубликования данного объ-

явления в газете «Губернские ведомости» по адресу: г. Невельск, ул. Ленина, 15, каб.102, 
телефон для справок 61-309.

Официальный сайт размещения объявления: www.adm-nevelsk.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ НЕВЕЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА В СООТВЕТСТВИИ 
С ТРЕБОВАНИЯМИ СТ.10 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 24.07.2002 
№ 101ФЗ «ОБ ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРИЕМЕ ЗАЯВЛЕНИЙ НА ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ В АРЕНДУ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ НЕВЕЛЬСКОГО РАЙОНА

ХАРАКТЕРИСТИКА ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА:
Местоположение: Российская Федерация, Сахалинская область, Невельский город-

ской округ, с.Ватутино.
Ориентировочная площадь земельного участка: 15 489 кв. м. 
Разрешенное использование: сенокошение.
Площадь и адрес земельного участка будут уточнены по результатам межевания.
Прием  заявлений производится в течение месяца со дня опубликования данного объ-

явления в газете «Губернские ведомости» по адресу: г. Невельск, ул. Ленина, 15, каб. 102, 
телефон для справок 61-309.

Официальный сайт размещения объявления: www.adm-nevelsk.ru.
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ГАРНИЗОН 
НА ШУМШУ СДАЛСЯ

В 4:00 главком Василевский отправил 
командующим 1-м ДВФ и ТОФ шиф-
рограмму № 10: «Исходя из задач, 

поставленных перед советскими войсками 
на Дальнем Востоке, – ПРИКАЗЫВАЮ:

Первому Дальневосточному фрон-
ту с 19 августа по 1 сентября оккупиро-
вать половину острова Хоккайдо к севе-
ру от линии, идущей от города Кусиро 
до города Румое, и острова южной части 
Курильской гряды до острова Симусиру-То
включительно. Для этой цели при помо-
щи судов ТОФ и частей Морского флота 
в период с 19 августа по 1 сентября пере-
бросить две стрелковые дивизии 87 СК. В 
те же сроки перебазировать на Хоккайдо 
и Курильские острова одну истребитель-
ную и одну бомбардировочную авиадиви-
зию 9-й Воздушной армии». 

Сахалин по замыслам командова-
ния должен был использоваться как база 
для проведения планируемых десантных 
операций. А в портах Маока (Холмск) и 
Одомари (Корсаков) планировалось сосре-
доточить десантные части и боевую тех-
нику. Для этого надлежало в кратчайшие 
сроки освободить их от японских войск.

Особая роль в операции отводилась 
Маока – крупному портовому  городу, 
связанному железной дорогой со всеми 
южными городами острова. Город оборо-
няли два батальона 25-го японского полка 
88-й пехотной дивизии, а также артилле-
рийские подразделения 88-го артполка.

Ставка главкома на Дальнем Востоке 
решила высадить в Маока крупный десант. 
С самолетов были подробно сфотографи-
рованы порт и город. Изучив фотодоку-
менты, штаб флотилии тщательно разра-
ботал план действий, поставил конкретные 
задачи каждой роте и взводу. В результате 
каждый командир корабля получил нави-
гационные наставления, военно-географи-
ческую справку по Маока, фотосхему и 
четыре морские карты.

Командование приняло решение про-
вести высадку непосредственно в цен-
тральную гавань и южный ковш. Одна за 
другой, без пауз, должны были десантиро-
ваться три группы: отряд из 297 автомат-
чиков, сводный батальон морской пехо-
ты (820 чел.) и 113-я отдельная стрелковая 
бригада (2334 чел.). 

Загодя южнее порта Маока с подво-
дной лодки Щ-118 была высажена развед-
группа в составе К. А. Сетракова и нивха 
Клегана, чтобы уточнить  фарватер – курс 

Японский танк «Амфибия» на острове Шумшу

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ИСТОРИЧЕСКИМ АРХИВОМ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

***
Еще 18 августа в 20:00 генерал-май-

ор А.Р. Гнечко поставил перед десантом 
задачу: утром 19 августа возобновить 
наступление на Шумшу по направле-
нию военно-морской базы Катаока и 
к исходу дня овладеть всем островом. 
Ночью специально созданные, уси-
ленные штурмовыми ротами, подраз-
деления 119-го отделения саперного 
батальона и 38-го отделения роты 
химзащиты взорвали батареи против-
ника на мысах Кодомори и Кокутан. 
После этого началась выгрузка с кора-
блей тяжелой артиллерии и техники.

Таким образом, 19 августа на 
Шумшу сложилось уже новое соотно-
шение сил. И хотя японцы располагали 
еще значительными резервами, их 
командование начинало осозна-
вать бессмысленность дальнейшего 
сопротивления. В связи с этим в 9:00 
в расположение советских войск 
прибыл японский парламентер и 
вручил командиру десанта письменное 
сообщение командира 91-й пехот-
ной дивизии: «Японские войска на 
основании приказа свыше в 16 часов 
19 августа прекращают всякие боевые 
действия». В результате последовав-
ших переговоров в 18:00 был подписан 
акт о безоговорочной капитуляции 
91-й пехотной дивизии, оборонявшей 
северную группу Курильских островов.

захода японских кораблей в порт и коли-
чество войск противника.

Ранним утром 19 августа 22 вымпела 
с десантом вышли из Советской Гавани и 
взяли курс на Маоку.

Тем временем на Севере Сахалина 
165-й и 179-й стрелковые полки совер-
шали марш по маршруту Котон – Ками 
– Сикука. Второй батальон 179-го полка 
вышел к опорному пункту Муйка, где 
остался не сложивший оружие японский 
гарнизон. Второй батальон 165-го полка 
отправился к поселку Кусюннай. 125-й 
пехотный полк японцев во главе с полков-
ником Кобаяси начал сдаваться в плен. 

Константин ГОНЧАРОВ, 
сотрудник Государственного 

исторического архива 
Сахалинской области

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
6. Драматург с чувством юмора. 

7. Рухлядь на аукционе. 12. «Первенец» 
таблицы Менделеева. 16. Две тонны пло-
хого характера. 17. Выходец из ЗАГСа. 
18. Процедура, после которой за одно-
го дают двух. 19. Руль парашюта. 20. 
«Засос» на реке. 21. Живописная мате-
рия. 22. Музыкальная грусть. 23. Первое, 
что давал Кашпировский. 24. Меры сыто-
сти для обжоры (разг.). 25. Щекастый гры-
зун, постоянный обитатель живых уголков. 
26. Походный аэродром. 28. Музыкальный 
темп, «угодивший» в фамилию певицы. 29. 
«Морское» пиво. 33. Стопроцентная альтер-
натива уроду. 34. Техническая специаль-
ность, сулящая тепленькое местечко.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. «Охотник» на призывников. 2. Спящий 

в каждом из нас. 3. Генеральное сражение. 
4. Вертлявая рыба. 5. Пробежечка длиной в 
42195 метров. 8. Упавшая вертикаль. 9. Жук 
среди автомобилей. 10. Словоохотливость, 
потерявшая меру. 11. Должность жены, 
если она нигде не работает. 13. Самое мир-
ное кровопролитие. 14. Какая организация 
периодически отключает воду в доме? 15. 
Тот, у кого до собственных суждений нос 
не дорос. 16. Дом-переросток. 26. Оружие 
семейства луковых. 27. В него превращает-
ся Иван-дурак. 30. Морской зубастик. 31. 
Львиный вход для головы дрессировщика. 
32. Праздник, накануне которого в мага-
зинах хорошо раскупаются куриные яйца.

НОВОСТИ
СТАТЬИ
ФОТО
ВИДЕО
ОНЛАЙНКОНФЕРЕНЦИИ
СПЕЦПРОЕКТЫ
АФИША

ВСЕ САМОЕ
    ИНТЕРЕСНОЕ
         НА САЙТЕ 

WWW.SKR.SU

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ 
464946,  464947

ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ «ТРЕЗВЫЙ САХАЛИН»  И ПРАВОСЛАВНЫЙ 
РЕАБИЛИТАЦИОННЫЙ ЦЕНТР ОКАЗЫВАЮТ ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ, 
НАХОДЯЩИМСЯ  В АЛКОГОЛЬНОЙ  И НАРКОТИЧЕСКОЙ ЗАВИСИМОСТИ. 

НАШ АДРЕС:  Г. ЮЖНОСАХАЛИНСК,  УЛ. ПОГРАНИЧНАЯ, 38, 
ТЕЛ.:  89147439464, 8 (4242) 441142.

РЕ
КЛ

АМ
А

 ♦ РОЛИКИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
 ♦ ПРЕЗЕНТАЦИОННЫЕ ФИЛЬМЫ
 ♦ РЕКЛАМНЫЕ СЮЖЕТЫ
 ♦ БЕГУЩАЯ СТРОКА

ПРОИЗВОДСТВО

ВИДЕОРЕКЛАМЫ
РАЗМЕЩЕНИЕ НА КАНАЛАХ

ОХВАТ ТЕРРИТОРИИ 
ВЕЩАНИЯ  
САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА
тел./факс (4242) 46-16-16

ИНФОРМАЦИОННАЯ СЛУЖБА
тел. (4242) 46-16-35

РЕ
КЛ

АМ
А

Утерянное удостоверение ветерана Великой Отечественной войны, серия ВВ, 
№ 3252592, на имя ФРОЛОВА ИВАНА НИКОЛАЕВИЧА считать недействительным.

РЕ
КЛ

АМ
А
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